

Der Arbeitskreis "Kinder psychisch kranker Eltern", ein Zusammenschluss von Trägern, Einrichtungen und Fachkräften aus dem Bereich der Kinder- und Jugendhilfe, psychiatrischen Versorgung und der städtischen Referate, tagte am 10. Februar 2017. Ziel dieses Arbeitskreises ist der Austausch und die Zusammenarbeit innerhalb der beiden Bereiche Kinder- und Jugendhilfe sowie Gesundheitssystem. In ihrem Vortrag wies Dr. Heidemarie Lux, Vizepräsidentin der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK), auf die Schulungen zum Thema Kindeswohlgefährdung im stationären und jetzt auch im ambulanten Bereich hin und forderte die Möglichkeit einer Beratung der Ärzte durch Juristen bei schwierigen und nicht eindeutigen Konstellationen bei Vernachlässigung und/oder Misshandlung von Kindern.

Dr. Ulrike Seider (BLÄK)

## **SemiWAM**



SemiWAM – Seminartage Weiterbildung Allgemeinmedizin erstmals in Würzburg

Wir freuen uns, Ihnen unseren nächsten Termin für das Jahr 2017 bekannt geben zu können.

Beratungsanlass Kinder in der Hausarztpraxis – Wiederholungsseminar Mittwoch, 3. Mai 2017 in Würzburg

An diesem Termin stehen 24 Plätze für Ärztinnen und Ärzte in Weiterbildung Allgemeinmedizin zur Verfügung.

Interessierte können sich für weitere Informationen und zur Anmeldung an die KoStA unter Telefon 089 4147-403, E-Mail: koordinierungsstelle@kostabayern.de wenden.

## Austausch mit Kliniken in Entwicklungsländern

Dr. Gerd Müller, Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, überreichte Ende Februar im Klinikum rechts der Isar Förderzusagen an die ersten Vereine und Kliniken, die sich um eine Klinikpartnerschaft in einem Entwicklungsland beworben hatten. Die Finanzierung des 2016 konzipierten Programms teilt sich die Bundesregierung mit der Else Kröner-Fresenius-Stiftung. Ziel der Förderung von maximal 50.000 Euro pro Projekt ist eine Verbesserung der gesundheitlichen Versorgung in Entwicklungs- und Schwellenländern. In der ersten Runde wurden 46 Partnerschaften bewilligt, darunter sind auch sechs bayerische Kliniken: Klinikum rechts der Isar, Evangelisch-Lutherisches Diakoniewerk Neuendettelsau, humedica e. V., Kinderchirurgische Klinik Dr. von Haunersches Kinderspital, Missionsärztliches Institut Würzburg, Deutsche Lepra- und Tuberkulosehilfe e. V. Vizepräsidentin Dr. Heidemarie Lux vertrat die Bayerische Ärzteschaft bei der Veranstaltung. Der 75. Bayerische Ärztetag hatte im Oktober 2016 gefordert, die Einrichtung von Klinikpartnerschaften mit bayerischen Krankenhäusern im Rahmen ihrer Möglichkeiten zu unterstützen.

Sophia Pelzer (BLÄK)



1. Reihe v. li. n. re.: Dr. Carolin Kröner (Stiftungsrat der Else Kröner-Fresenius-Stiftung), Dr. Gerd Müller, Professor Dr. Markus Schwaiger (Direktor des Klinikums rechts der Isar). 2. Reihe v. li. n. re.: Dr. Andreas Botzlar (2. Vorsitzender des Marburger Bundes, Vorstandsmitglied der Bayerischen Landesärztekammer), Dr. Heidemarie Lux, Professor Dr. Matthias Richter-Turtur.